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開   会 

  

委 員 長 

 

 

出席委員が定足数に達していますので，平成２２年第９回大崎市教育

委員会定例会は成立いたしました。 

これから会議を開きます。 

 

前回会議録の承認 

 

    委 員 長 

 

 

 

 

    委 員 長 

 

 

 

 前回会議録の承認を求めます。 

 内容について，ご異議ありませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議ないものと認め，前回会議録を承認いたします。 

 

会議録署名委員の指名 

 

    委 員 長 

 

 

 

 

 本日の会議録署名委員を指名いたします。 

 戸島委員にお願いします。 

 

教育長報告 

 

委 員 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次に，教育長報告に入ります。 

 

初めに，第３回大崎市議会定例会補正予算審議及び平成２１年度の一般

会計決算審議の概要について，ご報告いたします。 

補正予算の内容については，８月の教育委員会定例会でご説明申し上げ

ておりますが，９月１４日から１６日までの３日間審議が行われ，１０名

の議員から質疑がございました。結果としては，原案どおり可決されてお

ります。 

次に，平成２１年度の一般会計決算審議でありますが，９月２１日に決

算特別委員会が開催されました。総務常任委員会所管関係について審議が

なされ，８会派，延べ１１名の委員から質疑がございました。 

それぞれの質疑の概要については，担当次長から補足説明をさせます。 

次に，市民参加型事業仕分けの対象事業について，ご報告いたします。 

事業仕分けにつきましては，効率的な行財政運営と行政への市民参加を

促すため，１０月１７日に実施される予定になっております。 

このたび，仕分けの対象となります３０事業が決定されましたので，そ

の内容について，担当次長から説明させます。 

次に，学校教育関係について，ご報告いたします。 

９月９日に，大崎市内中学校駅伝大会が開催されました。 

当初，厳しい残暑の中での開催を心配したのですが，幸いに，台風も南

にそれ，曇り空の絶好の大会日和でした。 

結果については担当副参事から報告させますが，男女とも大会新記録を

出し，また区間賞もいくつか新記録が出ましたので，嬉しい限りです。 

また，９月１６日，１７日ですが，志田田尻地域音楽会，古川地域音楽
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委 員 長 

 

柴原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

早坂教育次長 

 

 

 

会が開催されました。参加した学校の合唱や合奏は大変見事で，すばらし

い発表会となりました。参観した保護者の皆様も，大変満足した様子でし

た。 

玉造地域音楽会は，１０月２８日にスコーレハウスで開催予定です。よ

ろしければご覧いただきたいと思います。 

なお，明日２５日，２６日には，市内中学校新人大会が各会場で開催さ

れますことを，併せてお知らせいたします。 

次に，公の施設指定管理者選定委員会委員の委嘱について，ご報告いた

します。 

現在，教育施設の中で指定管理者に管理を行わせている施設は，３施設

ございますが，その契約が平成１８年度から２２年度までの５年間となっ

ており，契約期間が満了となりますことから，新たに平成２３年度から指

定管理者に指定する団体の選定が必要となります。 

その選定について，調査審議する大崎市指定管理者選定委員会委員の委

嘱について報告するものであります。 

その内容につきましては，担当課長から説明させます。 

以上で，教育長報告を終わります。 

 

教育長報告の補足説明を求めます。 

 

私からは，今回の議会の議案審議について，ご報告いたします。 

資料は補正予算に関するもので，８月定例会において使用したものと同

じものでございます。 

（資料に基づき報告） 

続きまして，決算特別委員会について，ご報告いたします。 

決算特別委員会は９月２１日に行われ，これまで行われていました分科

会方式から，議員全員による委員会の方式になりました。 

主な質疑内容ですが，スクールバス運行管理経費については運行の安全

性の確保について，でございました。 

学校給食費の修繕関係ですが，自校方式によっている学校の修繕につい

て質疑がございました。また，地産地消のあり方についても質疑がござい

ました。 

奨学資金貸与特別会計ですが，基金残高と今後の見通しについてと，滞

納整理について多くの質疑がございました。 

非常勤職員の賃金についてですが，業務員等の退職者不補充の原則を採

っておりますので，その賃金体系や待遇について質疑がございました。 

スクールカウンセラー事業についてですが，事業の実態と成果について

質疑がございました。 

情報教育管理経費ですが，今後，膨大な台数のパソコンの管理経費をど

のように考えるのかや，更新計画などについて質疑がございました。 

以上で，学校教育関係についてのご報告を終わります。 

 

続きまして，決算特別委員会における生涯学習関係について，ご報告い

たします。 

主な質疑内容ですが，放課後子ども教室については，今後の事業の進め

方について質疑がございました。 
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柴原教育次長 

 

 

千葉副参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館建設についてですが，事業の概要について質疑がございました。 

公民館で行っている各種の教室について，最近，参加者が減少している

のではないか，との質疑がございました。 

以上で，生涯学習関係についてのご報告を終わります。 

 

続きまして，市民参加型事業仕分けについて，ご報告いたします。 

（資料に基づき報告） 

 

大崎市内中学校駅伝大会の結果について，ご報告いたします。 

男子の部の優勝は鳴子中学校Ａチームで，大会新記録のタイムで優勝し

ました。第２位は鹿島台中学校Ａチームで，こちらも大会新記録のタイム

でした。 

女子の部の優勝は古川中学校Ａチームで，こちらも大会新記録のタイム

でした。第２位は岩出山中学校Ａチームでした。 

これら１位と２位のチームが宮城県大会に出場することになります。 

それから区間賞ですが，男子の部で４区間，８名の区間賞が出ており，

非常に盛り上がった大会でございました。 

以上で，ご報告を終わります。 

 

続きまして，公の施設指定管理者選定委員会委員の委嘱について，ご報

告いたします。 

先ほど教育長から，教育施設の中で指定管理者に管理を行わせている施

設が３施設あるとご報告いたしましたが，その施設は，吉野作造記念館，

市民プール，古川体育施設であります。 

指定管理者に指定しようとする団体の選定につきましては，調査・審議

するため指定管理者選定委員会を設置することにしております。 

教育委員会が所管する施設につきましては，教育委員会が選定委員会の

委員を委嘱することになります。 

今回，契約更新する施設は，大崎市内全部で市長部局が２１，教育委員

会所管施設が３の，合わせて２４の施設となっております。 

指定管理者選定の作業につきましては，行政改革推進課が担当しており，

市長部局の所管施設の選定委員の委嘱も済んでおりますことから，教育委

員会が委嘱すべき指定管理者選定委員会の委員につきましても，同じ構成

員で委嘱することとして，ご報告させていただきます。 

指定管理者選定委員会委員につきましては，資料に記載のとおりでござ

いますが，選定委員会委員は施設ごとに委嘱することとなっております。 

これでは効率的でないとの理由で，行政改革推進課では対象となる２４

の施設を２つに分けて，それぞれ８人ずつ，合計１６人の委員に委嘱を行

ったところで，そのうち資料に記載の８人が教育委員会所管施設を担当す

ることになります。 

スケジュールにつきましては資料に記載のとおりでありますが，今回対

象となる施設のうち，公募による施設は４施設であります。それ以外の２

０施設につきましては非公募でありますが，非公募も含めて選定作業をし

ていただくことになります。 

なお，教育委員会所管施設のうち非公募となる施設は，吉野作造記念館

と古川体育施設であります。 



- 4 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

柴原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

柴原教育次長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

公募する市民プールにつきましては，応募期限が９月３０日になってお

りますが，現在３つの団体から問い合わせが来ております。 

選定委員会の開催は，非公募につきましては１０月７日，公募につきま

しては１１月４日にそれぞれ行われることになっております。 

指定管理者選定委員会の選定結果につきましては，教育委員会に報告さ

れ，１２月の市議会定例会において議決をいただく予定になっております。 

以上で，ご報告を終わります。 

 

ただいまの教育長報告について質疑はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

委員の皆様から質疑がなければ，私から申し上げます。 

今回の決算特別委員会については，大変ご苦労をおかけしたことと思い

ます。 

その決算特別委員会で質疑が出ました教育振興費の中で，学校徴収金の

いわゆる，私費的なものと公費的なものの区分けみたいなものがあるかど

うかの質疑はありましたか。 

 

ございました。 

基本的には，厳密な区分はございません。しかし，目安のようなものは

ございます。非常に抽象的になりますが，例えば，最終的に児童・生徒に

帰属するものとか，児童・生徒の役に立つものといったようなものは私費

で，それ以外は公費という区分であるというようなやり取りがございまし

た。 

教育委員会といたしましては，今後，私費と公費の目安のようなものを

作成し，予算編成の際に各学校に指示していきたいと考えております。 

 

学校徴集金で，私費と公費の区分を内規等で規定している自治体などは

ありますか。 

 

ございます。 

詳細に調査を行ったわけではありませんが，早めに情報を収集して大崎

市としての指針を作成したいと思います。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，教育長報告を承認します。 
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議 案 審 議 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

次に，議事に入ります。 

本日の議題を上程いたします。 

初めに，日程第１ 議案第３８号 図書館等建設準備室設置規程につい

てを議題といたします。 

生涯学習課長より説明願います。 

 

議案第３８号 図書館等建設準備室設置規程につきまして，ご説明いた

します。 

資料をご覧ください。 

この規程は，図書館を建設するにあたり，生涯学習課内に図書館等建設

準備室を設置するために制定するもので，第１条には準備室の設置につい

て規定しております。 

第２条では，分掌事務について規定しております。 

第３条では，室長その他の職について規定しております。 

なお，準備室の位置付けでございますが，別紙資料に教育委員会の組織

機構図を掲載しておりますし，また，これまでの経過及び今後の予定，準

備室設置の考え方等につきましても掲載しておりますので，ご参照いただ 

きたいと思います。 

以上，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

 ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。 

 

 

委 員 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

次に，日程第２ 議案第３９号 人事案件についてを議題といたします。 

教育長より説明願います。 

 

議案第３９号の人事案件につきましては，職員の人事に関することであ

りますので，教育委員会会議規則第５条第１項の規定により秘密会とする

ことについてお取り計らい願います。 

 

ただいま教育長から，議案第３９号の人事案件について，教育委員会会

議規則第５条第１項の規定により秘密会とすることについて発議がありま

したが，秘密会とすることにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認め，議案第３９号の人事案件については秘密会といたし

ます。 

教育次長及び教育総務課長を除き，そのほかの方々は退室願います。 
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暫時休憩します。 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

（関係者以外退室。以下，秘密会。） 

 

会議を再開します。 

休憩中に，議案第３９号 人事案件についてご審議をいただきました。 

お諮りします。 

議案第３９号 人事案件について，原案のとおり承認することにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認め，議案第３９号の人事案件については原案のとおり承

認することに決定いたしました。 

 

協 議 事 項 

 

委 員 長 

 

 

 

 

千葉副参事 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

戸 島 委 員 

 

 

千葉副参事 

 

 

 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

千葉副参事 

 

 

 

 

 次に，協議事項に入ります。 

 平成２２年度全国学力・学習状況調査結果の取り扱いについて協議を行

います。 

 千葉副参事より説明願います。 

 

 平成２２年度全国学力・学習状況調査結果の取り扱いについて，ご説明

いたします。 

 お手元の資料に記載しておりますとおり，大崎市としては，文部科学省

の実施要領に基づいて取り扱うこととしたい考えです。 

 （以下，資料に基づき説明） 

 以上で説明を終わりますので，よろしくお願いいたします。 

 

ただいま説明がありましたが，質疑，ご意見はありませんか。 

 

 調査結果の概要を公表するとのことですが，公表するのは学校ごとのデ

ータですか。 

 

 学校の結果につきましては，それぞれの学校の判断で，できるだけ保護

者等に説明するように働きかけてまいりたいと思います。ただし，具体的

な数値や個人名などは伏せて，全国平均と比較して上回ったとか，もう少

しだったといった表現や，具体的にこの分野が弱いので改善策を講じて行

きたい，といった具合に公表するように働きかけてまいりたいと思います。 

 

 この「取り扱い」は，公表するのですか。また「取り扱い」は，調査を

行う前にあらかじめ決めておくべきと思いますが，いかがでしょうか。 

 

 全国学力調査の実施にあたっては，その前年度に調査実施についての通

知が文部科学省から届いております。その通知では，次年度の調査の実施

と調査結果の取り扱いについての注意事項が記載されております。 
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委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 そして，７月に調査結果の取り扱いと活用について，改めて文部科学省

から通知が届いており，それに基づき教育委員会における取り扱いを定め，

校長会議の際に説明を行うという手順になっております。 

 

 他に質疑はありませんか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がなければ，協議事項を終わります。 

 

報 告 事 項    

 

委 員 長 

 

 

 

峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

髙 橋 委 員 

 

 

峯村副参事 

 

戸 島 委 員 

 

峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

 

 

 次に，報告事項に入りたいと思います。 

 大崎市学校教育環境整備事業概要説明・懇談会について，峯村副参事よ

り報告願います。 

 

 大崎市学校教育環境整備事業概要説明・懇談会について，ご報告いたし

ます。 

 別冊の大崎市学校教育環境整備事業概要説明・懇談会の実施状況につい

て，という資料をご覧ください。 

 前回の８月定例会の際には，７番の下伊場野小学校区から１７番の宮沢

小学校区までの報告書を提出いたしましたが，今回は１８番の長岡小学校

区から３１番の中山小学校区までの報告書を提示しております。 

 各会場の質疑内容について説明いたします。 

 （資料に基づき説明） 

 

 ただいまの件につきまして，ご意見，質疑はありませんか。 

 

 区域外の学校に子どもを通学させたい場合は，親の責任において行わな

ければなりませんか。 

 

 基本的にはそのとおりです。 

 

 アンケート調査は全て回収しましたか。 

 

 鳴子地域だけ回収が終わっておりません。懇談会が終了しました田尻地

域から岩出山地域については回収が終わっており，現在，入力作業を行っ

ております。 

 入力作業は現在，岩出山地域を行っており，約７千数百件が終わってお

ります。鳴子地域を合わせると８千件台の回収になると思われます。 

 入力作業が完了しましたら，教育委員の皆様に集計結果をお知らせする

予定であります。 

 

 懇談会の質疑応答について，総括を行いますか。学校ごとの質疑応答は

ありますが，質疑内容ごとにまとめる予定はありますか。 
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峯村副参事 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 これまで，教育委員会定例会ごとに３回に分けて懇談会の内容を報告い

たしましたが，これらをひとつにまとめて改めて報告させていただきます。 

 これから最終報告を作成する上で，参考にさせていただきます。 

 質疑内容につきましては，内容ごとにまとめたいと思います。 

 また自由記載につきましては類似のものをまとめて，件数の多い順から

件名と人数を記載したいと考えております。 

 

 他に，ご意見などはありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

 ほかになければ，以上で報告事項を終了します。 

 

 以上で本日の教育委員会定例会を終了します。 

 

閉   会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この会議録の作成者は次のとおりである。 

 

 教育総務課 総務担当 主幹兼係長 三浦 利之 

 

 上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。 

 

 平成   年   月   日 

 

 

 委 員 長                     

 

 

 

 署名委員                                         

 

 


